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今日投诉

! ! ! !! 浦东新区陈女士! 三墩镇上塘新

村 !"号正在进行违法搭建!严重影响其他

居民!望尽快处理"

! 浦东新区李先生$周浦镇繁荣路周

星路工地早晨 #$%"就开始施工!噪声扰民

问题至今尚未解决"

! 长宁区徐女士$新华路 &'"弄 #号

楼上居民家中阳台漏水!导致楼下居民无法

正常生活!希望有关部门尽快上门处理"

! 浦东新区丁女士$ 杨思路 ((&(弄

小区因水泵故障! 近两个月常有水小及停

水问题!影响居民生活!物业至今未有任何

反馈"

! 浦东新区杨女士$ 夏俪路 &%%弄离

明珠小学有 !公里的路程!小区内许多孩子

上学没有公共交通工具可以到达!带来很大

不便!建议相关部门增加一条公交线路"

! 松江区李女士$ 明中路 ()))弄 &

号楼电梯木板有腐烂!#年内未换过!向当

地物业反映未果" 另外该处进门台阶与地

面有 ("厘米裂痕!存在安全隐患"

! 徐汇区王女士$ 平江路小木桥路

#中山医院旁边$ 房屋拆迁过程施工不文

明!扬尘污染严重!希望尽快处理%

! 宝山区方先生! 三泉路长江西路

到场北路段每日 (*$+" 到次日凌晨 "&$""

有烧烤乱设摊行为! 影响通行及周边居民

生活"

志愿者 秦多佳 朱懿菲 整理

! ! ! !本报讯 （记者 张欣平）上
午“夏令热线”开通后，众多热心
读者打来电话，对城市运行管理
和热点问题建言献策，希望“夏
令热线”能积极回应市民群众的
诉求，助推城市管理再上新台
阶。截至上午 !!时，!"#!$热线
共接到市民和读者来电 !"%&个。

市民和读者来电比较关注
的问题，主要集中在违法建筑、
无序设摊、综合交通管理等城市
管理的一些“短板”上，梅雨时节
家中房屋漏水、小区道路积水、
出租车拒载等问题的投诉和反映
也较为集中。!"#!$热线在第一
时间将市民和读者的来电及时反
馈到相关职能部门进行处置和回
复。参与“夏令热线”活动的本市
供水、排水、绿化、市容环境、城管
执法、公交、出租、轨交、居住物
业、市政道路等行业的服务热线，
也将快速受理市民来电诉求。

上午来电
近 个
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! ! ! !今天上午，家住杨浦区长白三村的徐先
生向本报“夏令热线”反映：“我们长白三村地
处洼地，一遇暴雨，水就往家里涌。”本报记者
立即赶往现场，并通知杨浦区房屋应急维修
中心一同前去找症结、谋对策。

为防水患居民筑起高门槛
长白三村是始建于上世纪 (& 年代的老

公房小区，共有 !"!幢楼房、#'&&多户居民。
记者从敦化路的长白三村大门进去，就发现
敦化路路面比小区内的道路高出大约 #& 厘
米，而小区道路又比底楼门洞地面高出二三
十厘米。在平时积水最严重的 !"、!#、!)、!(、
!'号楼，可以看到楼房外墙底部有的发霉、有
的剥落，一看便知经常遭水浸泡。

走到 !(号楼 !&)室门口，记者看到这户
人家的大门口筑起了一道约 #&厘米高的“门
槛”，用来“防水”。旁边 !&(室的女主人见记
者来访，也说：“我家也刚刚重新装修，地面也
被抬高了，要不然汛期到来，实在吃不消。”

历史原因造成小区成洼地
延吉物业东区管理处派驻长白三村的物

业经理赵玉钦告诉记者，长白三村的房子 #

到 '层楼都有，这是因为从上世纪 (&年代之
后陆续建起来的，当时小区外面还是农田，小
区也没有成为洼地。但随着城市发展，市政道
路开始“包围”小区，小区楼房开始“往地下
钻”。例如 !(号楼，还在原来 )层的基础上加

盖了两层，地面有一些沉降，小区道路又为了
“接上”外面更高的市政道路敦化路有所抬高，
导致现在看上去楼房就像“嵌入”地面一样。赵
玉钦站在 !(号楼的门洞前，现在这个门洞也
就一人高，“我本人不算太高吧？进这个门洞，
还要低头，但最早的时候，这个门洞是正常的，
只要不是姚明，进门洞总不至于要低头吧！”由
此可以想见，一旦遇到大暴雨，敦化路的积水

往小区涌，小区里的水则往更低的居民家中涌。
小区里的多位居民向记者反映，如果是

时断时续的小雨，问题倒不大，但一旦遇上每
小时降雨量在 (&毫米以上的大暴雨，很多居
民家里都要进水，往外舀水变成了暴雨天的
“保留项目”，很多人家为了未雨绸缪，纷纷加
筑高门槛、给冰箱等电器加装“高脚凳”等无
奈的措施来应对水患。

泵站强排水才是治本之策
杨浦区房屋应急维修中心主任梅建章接

到本报“夏令热线”转来的投诉后，也带领维修
工人赶到现场。他告诉记者，这两年长白三村的
积水问题成了他们的老大难问题，“最严重的时
候，我们中心所有的维修人员加上保安、保洁全
被动员起来，%&多人到这个小区支援排水。”而
现在的应急措施只能治标不能治本，能做的只
是在楼房门洞前垒起沙包，协助居民从家里往
外舀水，再用水泵把小区里的积水往敦化路的
市政污水管道内抽，“但是市政道路比小区高不
少，遇到大暴雨，水根本来不及排。”

由于长白三村维修基金经多年的不断使
用，已经接近于零，要以小区自身力量“动大
手术”根除积水问题，难度很大，因为治本的
办法是在小区里建设一个泵站，并与小区外
市政管线相通，遇到积水，采用强排水的方式
才有可能将积水排干。梅建章透露，他们已向
市、区相关部门积极反映这个问题，希望今年
夏天能组织专家到长白三村实地调查，首先
拿出一套“积水点改造项目”的总体方案。

本报记者 金志刚

长白三村一遇暴雨水就往家涌
杨浦区房屋应急维修中心前去找症结谋对策

杨浦南部启动三大排水系统建设
杨浦区区长谢坚钢走进!夏令热线"

! 杨浦区区长 谢坚钢

! ! ! !何先生$ 临青路 &!#号的湘沪

人家饭店有一个汽化炉排风扇!晚

上声音非常大! 还伴随着各种各样

的油烟!影响居民的生活"至今已有

两年左右!环保&街道&城管办都了

解情况却并没有切实解决问题"

谢坚钢$ 这样的问题居民反映
那么长时间、拖到现在，相关部门作
风很有问题。这就是现在讲的有问
题，“抓而不紧，等于白抓。”事实很清
楚，应该依法处置，尽最快的速度解
决这个问题，也不希望今天以后又过

了半年、一年才解决这个问题。
谢先生$ 翔殷路 %"*弄家中屋

顶漏水严重! 去年 *月至今一直未

解决"

谢坚钢$ 这是让我们最恼火的
问题，有时候我们是允许有问题，但

是不能容忍对问题麻木不仁，听之
任之。那么长时间，问题可能有点复
杂，但是终究没有解决，这要从老百
姓的切身利益去考虑，不能找客观
原因，更多要找主观原因，说明我们
很多部门工作还是不够扎实，有关
部门要马上抓紧落实。

志愿者 卢颖嘉 吕舍

记者 张欣平

百姓提问
区长回应 “抓而不紧等于白抓”

! ! ! !一年一度的“夏令热线”，今又开
始。今天上午 !&时，"&!'“夏令热线”
大型访谈节目“区（县）长面对面”正
式启动，中共杨浦区委副书记、杨浦
区区长谢坚钢作为首位嘉宾，走进直
播间，与市民聊民生、话建设，谈“十
三五”开局年的杨浦发展。

这段时间最大压力是防汛

谢坚钢今天上午提前一个多小
时就来到直播现场，足见对“夏令热
线”的重视。

在听说“夏令热线”今天首

单接到的是长白三村居民投诉积水
问题时，谢区长坦言，防汛是杨浦区的
短板，区内大部分地区防水是一年一
遇的标准'每小时排水能力 %#毫米$，
“去年 '月 !*日，杨浦淹了 %&&&多
户，基本在南部的大桥、平凉、定海三
个街道。因此这段时间压力很大。”
去年本报专访时，杨浦区曾称

大定海排水系统今年将竣工。今天，
谢区长明确表示，'月 !&日开始，大
定海排水系统已发挥作用，定海街道
地区防汛已提高到三年一遇的标准。
“另三大排水系统及支管工程将逐步
启动，预计 "&!%年汛期前会发挥作
用。”谢区长说。

而对于长白三村等老小区的积
水问题，谢区长立即责成工作人员联
系街道和防汛部门，赶紧了解市民反
映的情况，“希望你们急百姓所急，制
定应急措施，做好充分的预案。”

补上基础设施老旧短板

除了排水系统外，谢坚钢表示，
今年杨浦区将补上基础设施老旧的

短板。“十三五”期间，共安排项目
*' 个，总投资预计达 '&& 亿元左
右，来改善排水、电力、交通等各方
面的民生，建设力度非常大。
特别是今年，杨浦区重大市政基

础设施要开工十项、竣工十项。十大
开工项目是：轨道交通 !%号线、轨道
交通 !&号线二期、军工路北段高架
快速路 ,中环线翔殷路立交!逸仙路

高架-、三门路立交、北横通道'杨浦

段$、江浦路越江隧道、周家嘴路越江
隧道、嫩江路+闸殷路!世界路,辟通、
丹东、松潘、民星南排水系统、变电站
（政云 &&+千伏&杨树浦 ((+千伏$。

十大竣工项目是：大定海排水
系统、中环国定东路下匝道，国定路
,政通路!政立路-、控江路,大连路!

江浦路-两条道路交通改善，安波路
,国定东路!双阳北路-、临青路,周

家嘴路!龙口路-、景星路,惠民路!

榆林路-三条道路新建，惠民路'大

连路(荆州路$、龙江路,齐齐哈尔

路!兰州路-两条道路改建，还有虹
杨变电站主体工程。

旧改是杨浦%第一民生&

有建，就有拆。作为传统的老工
业城区，杨浦二级以下旧里多，历届
区委、区政府都将旧改作为杨浦的
第一民生。截至去年底，还有旧里近
!"$万㎡、涉及居民近 (-"万户。

为此，杨浦在“十三五”期间的
旧改规划目标是 "-(万户、约 *'万
㎡，并力争多完成。今年，旧改目标
任务与市签约 '(&&户以上，并提出
“旧改决战平凉西”的战略。谢坚钢表
示，今年上半年，已拆除二级旧里
(-&%万㎡，完成征收居民 #"'!户。其
中，平凉 '街坊正式签约首日达到生
效比例条件，签约率 $)-(!.，刷新杨
浦征收基地签约新纪录。上半年已有
大桥 !&'街坊、定海 !(!街坊、轨交
!%号线上海财经大学站、国权路
站、平凉路站等 (个基地收尾。
“未来五年，希望杨浦是一个

干净、整洁、有序的中心城区组成
部分。”谢坚钢描绘了心目中的杨
浦蓝图。 本报记者 金旻矣

! 长白三村的居民向记者介绍浸水情况

本报记者 周馨 摄

!#&&


